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PROTOKOLL 

 

Datum: 15.01.2021, 19.00 Uhr - 20.45 Uhr 
 
Anwesend: Daniela Berther (DB); Michael Bigger (MB); Tommy Dätwyler (TD);  

Corinna Schön (CS); Martin Walliser (MW). 
 
Entschuldigt:  Anne-Aylin Sigg (AS) 
 
Protokollführerin: DB 
 
 
 
Nr. Thema  

 Begrüssung durch CS. 
 

 Genehmigung Protokoll Vorstandsausschusssitzung (Telko) vom 17.11.2020 nach Namenskor-
rektur bei den vorgeschlagenen Expeditionsärztinnen: richtig Alina Stocker und Karolina Büchel. 
 

1 Definition Arbeitskommissionen  
Vertagt auf VS September 2021. 
 

2 Expeditionsärzte 2020 
Nach Weiterleitung der ausgewählten Dossiers an S. Schüpbach (SAC) im Anschluss an die letzte 
VAS-Telko durch CS hatte sich dieser für Alina Stocker und Reto Thalmann entschieden. Am 
05.01.2021 Telko zwischen CS, S. Schüpbach, Alina und Reto zwecks Info seitens SAC über bis-
herige und zukünftige Planung sowie Leistungen seitens SAC und SGGM, Austausch bezüglich 
Erwartungen seitens SAC, SGGM und Ärzten sowie Klärung allfälliger Fragen. CS betonte hier-
bei, dass es diesmal wünschenswert sei, wenn beide Ärzte ebenfalls durch die SAC-Sponsoren 
Kleider erhalten würden (Arzt als Teil des Teams auch sichtbar machen!). Die Ziele der beiden 
Expeditionen sollten bis Herbst 2021 festgelegt sein. Ärzte werden Teams schon im Vorfeld 
kennenlernen, bei Ausbildungen teilnehmen und whs. gemeinsam eine medizinische Ausbil-
dung für die Teams organisieren. Für Unterstützung Kontakt zu vorherigen Expeditionsärzten 
hergestellt. 
Zum Thema Medienpräsenz betont TD, dass diese gegenüber der letzten Expedition verbessert 
werden sollte. TD nimmt mit Bruno Hasler Kontakt auf, um das weitere Vorgehen zu bespre-
chen. Briefing/Medientraining durch TD geplant. 
 

3 Ausrüstungspartnerschaft  
Norröna-Kleider verteilt. Bisher durchweg positive Rückmeldungen zur Qualität der Kleider. 
Eine Weiterführung der Ausrüstungspartnerschaft mit Norröna ab 2023 wird angestrebt. Pres-
semitteilung durch TD sollte bis Ende Januar fertig sein. PR-Artikel ist für FA 2/21 oder 3/21 
geplant. 
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Bei LOWA ist die Weiterführung der Ausrüstungspartnerschaft ebenfalls wünschenswert, je-
doch noch unsicher, da ein Wechsel in der Führung ansteht. TD hält uns diesbezüglich auf dem 
Laufenden. 
 

4 Inserate FA 2021 
Norröna und LOWA aufgrund Ausrüstungspartnerschaft weiterhin gratis, Goretex gratis auf-
grund Ausrüstungspartnerschaft (Membrane). Tissot, Bächli-Bergsport und Baltschiederklause 
zum Normaltarif um ein Jahr verlängert. Exped und Himalaya-Tours mit Corona-Rabatt um ein 
Jahr verlängert. Colltex neu dazugewonnen mit Corona-Rabatt. Sherpa und Bergpunkt sind 
2021 nicht mehr dabei. Grosser Dank an TD für die aufwändige Arbeit! 
 

5 Kurse 2021 
Freeride- und Lawinenkurs: Wurden noch vor Jahresende abgesagt. TN des Freeridekurses 
konnten sich privat mit Bergführern organisieren für reinen Technikkurs (ausserhalb SGGM). 
 
Basiskurs Winter: Absage und Verschiebung auf 2022. Neue Kurstermine 2022:  
Kurs I:   Disentis, vom 15.-21. Januar 2022 
Kurs II: Disentis, vom 12. -18. März 2022 
 
Refresher-Kurs: Organisation durch AS im Gange. Geplanter Termin noch offen. 
 
Sportkletterkurs: Bislang keine Absage, aber Planung situativ sehr zurückhaltend. Termin kolli-
diert dummerweise mit ISMM (stand schon vor ISMM-Termin fest). 
 
Höhlenkurs: Keine Rückmeldung von AN erhalten. 
 
Höhenmedizinkurs: Vom 29.08. – 03.09.2021 auf der Diavolezza geplant. Kurs bereits ausge-
bucht! 
 
Basiskurs Sommer: Vom 11. – 17.09.2021 am Steingletscher geplant. Kurs bereits ausgebucht! 
 
Cours été:  Vom 11. – 17.09.2021 in Arolla geplant. Stornierung Berghaus bis zwei Wochen vor 
Kurs kostenfrei möglich. Kurs bereits ausgebucht! 
 

6 Versicherung bei Kursausfällen 
Abklärungen durch MK bei SAC (Bruno Hasler): 
Haben keine Versicherung, die sie im Falle eines Kursausfalls rückversichert. Bei Kursausfall 
während letztem Lockdown wurde den Teilnehmern der volle Betrag rückerstattet. Für einen 
etwaigen erneuten grossangelegten Kursausfall habe der SAC noch keine andere Strategie. Bei 
rechtzeitiger Kursabsage (ca. 2-3 Wochen im Voraus) wird den Bergführern BF/Kursleitern KL 
kein Kursgeld bezahlt. Dies mit der Argumentation, dass ein Kursausfall sehr selten ist, die ak-
tuelle Situation ausserordentlich ist, und die BF/KL auf eine zuverlässige „Anstellung“ zurück-
blicken können und auch in Zukunft vom SAC erwarten dürfen. Zudem hätten die BF beim letz-
ten Lockdown als selbständig Erwerbende eine Entschädigung vom Bund erhalten haben. Un-
terkünfte hätten alle storniert werden können, da es sich auch hier um eine langjährige Part-
nerschaft handeln würde. 
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Abklärungen durch MW bei Zürich Versicherung: 
Seit 15.03.2020 keine Abdeckung für solche Kursausfälle mehr (generell alle Ereignisse auf-
grund höherer Gewalt - seitdem auch Ereignisse aufgrund von Covid-19). Eine Teilnehmer-An-
nullationskostenversicherung (verschiedenste Produkte) deckt grundsätzlich nur einen krank-
heitsbedingten Kursausfall des Teilnehmers ab (also nicht bei Quarantäne-bedingter Absage).  
Empfehlung der Zürich Versicherung dahingehend, dass – solange die Situation noch unsicher 
ist - keine Kurse durchgeführt werden sollten. 
 
Schlussfolgerungen für SGGM: 
- Teilnehmer bereits im Rahmen der Anmeldeformalitäten über mögliche Corona-bedingte Ab-
sage informieren. 
- Den Teilnehmern Annullationskostenversicherung dringend empfehlen (im Fall krankheitsbe-
dingter Absage seitens TN).  
- Wenn planbar, früh genug eine Absage-Entscheidung treffen (mindestens 1 Monat zuvor). 
- Bei den Unterkünften schon bei der Reservation eine Regelung für diesen Fall treffen. Ideal-
erweise Absage bis 1 Woche vorher mittels Absprache oder sogar Vertrag absichern. 
- BF: Bislang keine Anstellungsverträge. Hier ebenfalls frühzeitige Absprache mit technischen 
Leitern wichtig. Keine Lohnauszahlung vorgesehen.  
 

7 BRM und GV 2021 
Aula in Interlaken gemietet, von AK ansonsten keine Neuigkeiten. AK soll dem VAS frühzeitig 
mitteilen, falls er Unterstützung bei der Organisation der BRM braucht. CS nimmt diesbezüglich 
Kontakt mit ihm auf.  
Bereits für die BRM 2020 bezahlte Beiträge der Sponsoren können für BRM 2021 verwendet 
werden. Tickets der Schilthornbahn sind bis 31.12.2022 gültig. Bei den Jungfraubahnen wird 
TD nochmals anfragen. 
 

8 ISMM 2021 
Marc Maurer hat Position von CS im Organisationskomitée übernommen; zwecks Vorbereitung 
hat er alle bestehenden Unterlagen etc. von ihr erhalten. 
Nach Möglichkeit soll der Event in Interlaken stattfinden, alternativ als Online-Veranstaltung. 
 

9 Gesuch UIAA  
Finanzielle Unterstützung von CHF 1500.- für Wasseraufbereitungsprojekt wurde einstimmig 
genehmigt. 
 

10 Varia 
 
Sitzungstermine 2021: 
VAS: für den 23.04.2021 macht DB Doodle für neues Datum 
VAS: 18.06.2021 
VS: 24.09.2021 
GV: 30.10.2021 (mit BRM-Tagung in Interlaken) 
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Nachtrag: 
Mit Email vom 17.01.2021 hat AB mitgeteilt, dass er als Kursleiter des französischsprachigen Winter-
basiskurses nach Durchführung des nächsten Kurses 2022 zurücktreten wird. Als Referent (Trauma-
workshops) stehe er weiterhin zur Verfügung und würde auch punktuell helfen und unterstützen.  
Er hat Pierre Conne als seinen Nachfolger vorgeschlagen. Pierre ist aktuell Assistenzarzt auf der Anäs-
thesie im Inselspital (Berufsziel FA Anästhesie) und hat bereits Erfahrung in der inneren Medizin, Trau-
matologie und Notfallmedizin. Als Romand ist Pierre billingue. Er hat alle Kurse bei uns bzw. bei der 
Grimm absolviert. Den Winterkurs 2022 würde AB mit ihm organisieren.  
Der VAS nimmt den Vorschlag an, Pierre Conne als Nachfolger von AB einzusetzen. Pierre wird durch 
CS informiert. 
 
 
 
 
 
 


